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今日下沙

徐路鑫比《今日下沙》早一年来下沙发展。

2011年，开发区首次向社会公开招聘在编幼儿园

教师，她从德清一所幼儿园考入下沙公办幼儿园

清雅苑幼儿园担任老师。

尽管年轻，但徐路鑫踏实稳健的工作作风，总

是能给周围人留下靠谱的印象。这个浑身洋溢着

活力阳光的姑娘，善于动脑，勤于动手，很快得到

了大家的认可。2013 年 9 月，徐路鑫来到新园

——月雅河幼儿园担任筹建人。

“3个班6名专任老师加上保洁员、保安等，连

我算在一起一共 18 个人。”那年，徐路鑫 28 岁，面

对这个新建幼儿园，把它当新生儿一样呵护。

我第一次跟徐路鑫打交道是在 2015 年的六

一节。走进月雅河幼儿园，第一感觉就是：大气。

当时，徐路鑫这样向我介绍：“开发区要求每所幼

儿园打造出自己的特色，因为场地大，我们月雅河

幼儿园主打健康运动，我们在这方面下了很大的

功夫。”于是，玩轮胎、爬梯子、踢足球等，都成了孩

子们在这里最爱玩的运动游戏。

这几年，随着入住人口的增多，开发区大力发

展和完善学前教育事业。去年 9 月，根据开发区

教育发展规划，月雅河幼儿园搭上了名校资源，社

发局与浙大幼儿园签订合作办学协议，月雅河幼

儿园成为浙江大学幼儿园月雅河分园，将在幼儿

教育领域合作办园进行新一轮有益探索，为开发

区基本实现教育现代化强区、尤其在幼儿教育领

域合作办园进行实验和开拓。

已经成为幼儿园副园长的徐路鑫更加忙碌

了。

上周五，徐路鑫告诉我，合作协议达成后，

月雅河分园在环境创设方面要时刻紧跟浙江大

学幼儿园的节奏，这学期重点在做“幼儿需要的环

境”实践研修。每隔一段时间，园里就要更新调整

一次环境布置，让小朋友们在有序环境的熏陶下

更好地开展游戏，同时形成秩序感。所以每个

月，徐路鑫都要和园里的老师加班研讨如何布

置环境。

这样的合作，对老师们提出的要求也更高

了。徐路鑫说，从做一线教师到现在协助园长管

理整个园区，她感悟到，一名优秀的幼儿园老师，

不仅需要做好课题研究，而且应该在日常工作中

多多思考。所以，每学期做一项课题研究，也成了

徐路鑫对团队老师们的要求，每次只要有老师上

交课题，她都会和老师们一起不断地探讨、一次次

完善。

徐路鑫说，沉浸在幼教事业中，时时能感觉自

己充满能量，为下沙小朋友健康成长保驾护航。

本报记者 阮飞霞

徐路鑫：
为小朋友健康成长保驾护航

杨红咏，在下沙二小兢兢业业工作已经十年

了。《今日下沙》创刊的那一年，用杨红咏自己的话

来说，“那也是我的转折之年，开启了人生的新篇

章”。

正是那一年的 8 月，她被评选为开发区的教

坛新秀，获得了开发区的和谐之星称号，也从一名

普通老师成为了学校的中层管理者。后来，她担

任了学校德育处主任，做到至今，这个岗位让她的

工作能力发挥得更加淋漓尽致。

这些年，留意我们报纸的人会发现，下沙二小

各项活动多多，简直是我们新闻报道的一座富

矿。这其中，就少不了这位德育处主任的功劳。

杨红咏说，她的心愿就是想让下沙人、让更多的人

知道，下沙有这样一所好学校。

这几年，她和其他老师一起开展各项致力于

让学生快乐的活动，激发老师和学生的积极性。

学生先后获得市级和区级各项比赛的多项荣誉，

为学校赢得了良好的口碑。近几年，下沙二小力

抓体育竞赛，在开发区运动会上，取得了甲组第一

的好成绩，女子气排球连续三连冠，男子组也年年

冲进前三甲。同时，下沙二小也没放松艺术特色，

比如在不久前的杭州市第三届诵读比赛上，他们

选送的《书院诗韵》就获得了一等奖。

了解下沙二小的读者，应该还知道他们那个

名气响当当的嘟噜噜农耕园，它和《今日下沙》一

同成长。2013年的夏季，北沙南面有十二亩空地

慢慢清理出来，根据学生投票设置了若干个区

域。观察区域里，种植了五谷类、果蔬类、油料花

卉类等各种作物。农耕园里，分出了班级种植区

块，以班级为单位进行规划耕作、活动、管理、采

收。农耕园里还有四分之一的场地，开辟出了一

个中型养殖场，里面有大小鸡鸭鹅上千只，山羊、

白兔、黄狗几十只，是学生们的动物观察基地。在

这个观察基地里，孩子不仅可以近距离观察各种

常见家禽、家畜的外形、饮食习惯和生长习性，还

可以亲眼见到如课本中描述的“母鸡带着小鸡在

草丛中捉虫吃”、“小羊羔贪婪地吮吸着羊妈妈的

奶”、“高傲的大白鹅总是生长了脖子嘎嘎叫”等等

场景。

每年春季，农耕园里都会办起赏花诵诗大

会。每次活动开始前，我遇到杨红咏，她总是兴奋

地描述着大会的各种细节，因为在杨红咏看来，这

是孩子心中每年最盛大的舞台和最期待的演出。

杨红咏说，她是安徽舒城人，来下沙这十多年

里，她和学校一同发展，和孩子们一起成长，也和开

发区的教育事业结下了不解之缘。十五年来，她依

靠开发区蓬勃发展的教育事业这棵大树，开发课

程，开拓课业，开放课堂，力图将每个学生的生长

点深入到每个细节，勤耕到每个时空，研磨到每个

路径，谋划到每个方向。 本报记者 阮飞霞

杨红咏：
在下沙，和教育事业牵手一起走
杨红咏：
在下沙，和教育事业牵手一起走

如果说创新驱动、转型升级是开发区眼下的硬任务，那教育就是事关开发区未来发展的软实力。开发区在教育方面的投

入从来不遗余力，各中小学校积极探索办学新模式，升学校办学水平，形成“一校一品、一师一格、一生一长”的特色教育品牌。

一所所新学校建成投用，一项项精品课程研发展示，一个个教坛新秀冉冉升起⋯⋯校园设施一流、环境优雅，教师精心育人、因

材施教，大家都有一个共同的目标：为了下沙的孩子们能快乐、幸福、健康成长。


